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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1347 回 ( 10 月 20 日 ) 例会の記録 

点 鐘  小林奈保絵会長 

合 唱  四つのテスト 

第２副ＳＡＡ  稲見会員 菊田会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 江原伸夫委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19名 13名 72.22 ％ 

本日のお客様   高田虎光副会長 

飯能ロータリークラブ 

半田 武 様 

「本日はメークアップに参りま 

した。宜しくお願いいたします。」 

とご挨拶をいただきました。 

 

 
 

 

小林奈保絵 会長 

皆様、こんにちは。 

私は、成年後見人として仕事をしていますが、どん

な仕事をしているか、その一端を聞いて頂きたいと

思います。 

携わったお一人お一人が、どうしたらお幸せになっ

て頂けるのかを考えるのが後見人の仕事であると

思っています。私たち後見人が関わることで、その

方の人生が、落ち着きを取り戻し穏やかになってい

く様を、例え、ご本人が認知症を患い、お忘れにな

ってしまわれたとしても、こちらも心穏やかに見守る

事ができます。その人生、境遇が同じである方は一

人としておられませんので、面白いといっては失礼

ですが、面白いお仕事であると思っています。 

しかしながら、様々な事に遭遇しますので、愚痴を

言いたい時もありまして、今日は、皆様にグチを聞

いていただきたいと思いました。 

被後見人(認知症で施設に入所されています。)の

妻が、私が後見人に就任する前に死亡されておら

れました。ある銀行の残高の無い通帳が出てきまし

たので、念のため、と思って調べてもらいました。そ

うしましたら、300万円の定期預金のあることがわか

りました。 

ご本人は、面倒なので、そのままになさっていたの

でしょうと思います。そういう後始末？も後見人の仕

事です。 

さあ、お子さんのいない方でしたので、祖父母まで

遡って戸籍謄本を収集して、相続人を特定しなけ

ればなりません。 

戸籍謄本、はらこせきと呼ばれる改製原戸籍、除籍

謄本等々を戸籍地の役所に請求します。戸籍謄本

等とのにらめっこが始まりました。 

兄弟が 7人いました。その中で亡妻より先に死亡し

ている方は、その子、つまり甥姪が相続人となりま

す。そして、相続人の住所まで特定します。転籍し

ていれば、またそちらを追いかけ、離婚していれば、

また追いかけます。2度 3度と婚姻を繰り返している

方もおられました。戸籍の附表というものをご存知

でしょうか。住民票の住所地が移動するたびに戸

籍の附表に記載され戸籍地で取得します。相続人

は全部で 10人にも上りました。この謄本を取り寄せ、

にらめっこが終了するのに相当な日数を要しました。

会長の時間 
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住所地を変える度に本籍地も変える方がいます。

本当に、転籍をしないで欲しい、離婚を繰り返さな

いで欲しいと思うものです。そして、相続関係説明

図を作成して、10人それぞれにお手紙を出しま

す。 

貴方は、被後見人の亡妻の相続人ですので協力

をお願いします。銀行から手に入れた手続書類に

署名し実印の押印をしてもらい、印鑑証明書の添

付をお願いしますという書面を 10人の方々に順次

お願いする事になります。今回の相続人の方々は、

問い合わせも何もなく、スムーズに手続き書類と印

鑑証明書を送って下さいました。 

ここまでで、半年ほどかかっています。 

被後見人であるご本人の印鑑証明書は抹消されて

いて取得できませんから、代理人である後見人の

印鑑証明書を用意します。 

銀行に提出して、被後見人の口座に入金される手

続きを行いました。銀行も戸籍謄本等を確認します

ので、その場でという訳にはいきません。 

で、提出した直後に、実は相続人である母が亡くな

りましてと電話がありました。子は 3人いたのですが、

お 2人亡くなっているので私が相続人ですとの電

話でした。つまり、被相続人の妹の子、姪です。 

後見人である私としては、そうですか、はい、わかり

ましたという訳にはいきません。調べない訳にはい

きません。また、お三方の戸籍の取り寄せをしなけ

ればなりません。新たな相続人の特定の作業が追

加されました。そして、その通り確認ができました。 

そうこうしているうちに、ご本人の口座に入金があり

ました。 

今度は、分割協議です。まず、遺産を受け取ります

か？と問い合わせます。受け取らないという意思表

示をされる方もありますし、ご自分の相続分を他の

相続人に譲渡したいという場合もありますので確認

をします。 

さらに、遺産の金額が特定されましたが、その遺産

の形成のために、この相続人達、兄弟 7人と甥姪 3

人は何らの寄与もしていないはずですので、いわ

ゆるハンコ代程度で、残額はご本人の今後のため

に使わしてもらいたいと文書で、提案しました。10

人とも異論はないとの回答がありました。 

さて、問題なく進み、遺産分割協議書を作成する

準備を致しておりました。 

ところがです。相続人である弟の息子という方から

電話がありました。 

最初は、何を言おうとしているのかわかりませんで

したが、亡妻は離婚して被後見人と再婚しているの

で、離婚時における財産の規定(離婚前から有する

財産はその特定財産とする)が適用となり、夫である

被後見人には、相続権が無いのではないかという

のです。 

それは、離婚時の規定であって、相続の場合には

配偶者は常に相続人となります。 

説明しようとすると、大声で怒鳴って聞く耳を持ちま

せん。あんたはそれでも司法書士かとまでいいつ

のります。全く、話にも何にもならないのですが、待

つことに致しました。90歳を超えた相続人もおられ

るので、時間の経過は非常に気になりましたが、そ

の時はその時と待つことに致しました。 

3か月がたちました。 

3か月後のその相続人の子の電話で、いつまでもこ

のままでは仕方がないから進めるようにとの事であ

りました。どうも、専門家に相談したような口ぶりでし

た。間違いに気づいて下さって有難いと言いたいと

ころでしたが、ぐっとこらえました。 

そして、それぞれに遺産分割協議書に押印して返

送して頂き、全員の協議書が揃ったところで、銀行

に行って、相続人それぞれに振込みをし、やっと完

了しました。 

それが、一昨日です。 

今日は、せいせいして、例会にやって参りました。 

本日も、お聞きいただいてありがとうございました。 

 
 

 

 

 < 栗原成実 幹事 > 

報  告 

 11月のプログラムが理事会で承認 

 クリスマス＆年忘れ家族同伴夜間例会について 

日時：12月 8日(金) 18：00より 

場所：喜代川 

アトラクション：なし 

※ 会場の都合で 12月 15日から 12月 8日に変更

しました！ 

 赤い羽根共同募金の協力 

500円×18名(休会中の会員分を除く)＝9000円 

を 10月 17日募金 

 

回  覧 

 米山記念奨学生ラハマン リファト様より米山

卓話のお礼の手紙 

 ハイライトよねやま 

 バギオ基金より「訪問交流の旅のご案内」 

 加須 RCより「例会場・事務局住所変更のご案内」 

  

他クラブ例会変更のお知らせ 

 入間南 RC 

幹事報告 



 

 

・Ｒ情報・雑誌委員会   < 浜野貴子 委員長 > 

「ロータリーの友 9 月号」の紹介 

 

【横組み】 

特集 ロータリー月間 

『ロータリーの友』を裏側から探る 

毎月の雑誌がつくられるまで（P7-13）  

【縦組み】 

 SPEECH 読み書きが苦手がこどものために（P4-8） 

 卓話の泉 所有者不明土地（P21） 

  

「ロータリーの友 10 月号」の紹介 

 

【横組み】 

特集 地域社会の経済発展月間 

若者の自立促す支援のカタチ（P7-14）  

【縦組み】 

 この人訪ねて 井上百合さん（P9-12） 

 

 

 

柴田 譲 会員 

【 私の雑学 】 

私は、50 代半ば頃から日本の成り立ちを疑問に思い、

色々と調べたところ、弥生時代、古墳時代、飛鳥時代

から 8世紀頃に大きな問題があると知りました。 

今日はその辺りを皆さまにお話したいと思います。 

 

私たちが古代を知る時には、まず「卑弥呼」の名前が

出てきますが、古事記や日本書紀には卑弥呼という

名前は出ておりません。中国の魏志倭人伝に出てい

るのです。 

つまり、「卑弥呼」は中国がつけた名前で、日本では

〖やまとととひももそひめ（倭迹迹日百襲姫命）〗と言

います。そしてその墓は、宮内庁が陵墓として管理

している奈良県桜井市の箸墓古墳だとされていま

す。聖徳太子が生まれた 6世紀半ばからは、日本の

資料が残されておりますので、事実もかなりわかって

いますが、卑弥呼の時代の事はまだまだわからない

事が多くあります。 

 

645年 乙巳（いっし）の変 

のちの天智天皇である中大兄皇子（なかのおおえの

おうじ）と中臣鎌足（なかとみのかまたり）が、蘇我入鹿

（そがのいるか）を皇居内で暗殺し、蘇我入鹿の父、

蘇我蝦夷（そがのえみし）を自害させ、蘇我氏を滅ぼ

した政変。 

※ 646年（大化 2年）に発布された「改新の詔」（かい

しんのみことのり）をもとに、中大兄皇子と中臣鎌

足が一連の政治改革を行なったことを「大化の改

新」と言う。 

671年 天智天皇 病に倒れる 

672年 壬申の乱 

天智天皇の皇子である大友皇子と、弟の大海人皇子

との間で骨肉の争いが起こる。 

戦いを制し即位した大海人皇子は即位して天武天皇

となる。 

委員会報告 会員卓話 



630年 遣唐使 

日本は、唐の先進的な技術、政治制度や文化、仏典

等の収集を目的とした使節を唐に派遣し、貪欲に
唐の文化制度を採り入れた。 

遣唐使は菅原道真によって廃止される 894年までの

約 200年間続けられ、国の発展の礎となった。 

701年 大宝律令 

刑法にあたる「律」6巻と行政法や民法にあたる「令」

11巻の全 17巻から成り立っている法律「大宝律令」

を発令。 唐に倣った律令国家の体裁を整える。 

国号を「倭」から「日本」へ変える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なぜ？どうして？ 

その１ 日本書紀には 671年 12月に天智天皇が近

江宮で崩御したと記している。 

しかし、日本書紀から 400年後の平安時代末

期、僧侶・皇円は「扶桑略記」の中で、“天皇

は馬に乗って山階(科)郷に遠乗りしたが、そ

のまま帰ってこなかった”としている。 

どこでなくなったのかもわからない。 

そこで履いていた沓が落ちていた場所に陵を

築いた。それが山背国宇治郡山科郷にある

山科郷である。 

これはまるで、失踪したかのようではないか？ 

原文には「殺害」の文字も？ 

不可解なのはそれだけではない。 

その死が尋常ではないのは、「万葉集」にあ

る、天智天皇の后 倭姫王の読んだ歌であ

る。 

「青旗（あをはた）の木幡（こはた）の上をかよ

ふとは目には見れども直（ただ）に逢はぬかも」

（訳：山科の木幡の山の上を大君の魂が行き

来していることは目には見えるのに、これを天

皇のお体に呼び戻して現実にはお逢いでき

ないことだ） 

また、奇怪な事は、天武天皇の年齢がわから

ない。 

日本書記に記載がない。 

その２ 日本では、飛鳥から奈良時代だけでも六方

八代もの女帝が存在した。710年の平城京

遷都から 794年までの 84年間に在位した 8

代の天皇の内、室に半数の 4代までが女帝

だ。 

38代（668年） 天智天皇 

39年（671年） 弘文天皇 

40代（673年） 天武天皇 

41代（690年） 持統天皇 

42代（697年） 文武天皇 

43代（707年） 元明天皇 

44代（715年） 元正天皇 

45代（724年） 聖武天皇 

46代（749年） 孝謙天皇 

47代（758年） 淳仁天皇 

48代（764年） 称徳天皇 

49代       光仁天皇 

天武系「七方八代」の天皇だけが皇室菩提 

寺で不祭祀となる謎。 

京都市東山区にある「泉涌寺（せんゆうじ）」

は別名「御寺（みてら）」とも言われ、明治以

前の皇室の事実上の菩提寺であった。 

この寺の霊明殿には天智天皇と光仁天皇

から昭和天皇に至る歴代天皇・皇后の位牌

を祀っている。南北朝の天皇も祀っているの

に、なぜか天武系天皇七方八代だけは祀ら

れていない。 

天智・天武両系統の天皇には、別系統とい

う意識があったとしか考えられない。 

  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

飯能 RC 半田武様 

 今日は宜しくお願いします。 

小林会員 さわやかな秋空が続いています。

今日の稲荷山公園には、小学校低

学年と思われる子供達が走り回っ

ていました。柴田会員、本日はあ

りがとうございます。そして、半

田様、ようこそ当クラブへお越し

下さいました。 

栗原会員 飯能ロータリークラブの半田武様、

ようこそいらっしゃいました。どう

ぞ楽しんでいって下さい。 

江原会員 柴田パスト会長、本日の卓話を楽

しみにしております。宜しくお願

い致します。 

浜野会員 柴田パスト会長、本日の卓話楽し

みにしていましたが、所用で早退

します。大変申し訳ありません。 

小島会員 柴田パスト会長、卓話楽しみにし

ていました。宜しくお願いします。 

宮岡会員 柴田さんの会員卓話楽しみにして

います。 

沼﨑会員 先日のフリーマーケットでは、御

飯を扱っていただき有難うござい

ました。私の大切なテナント藤本

ライスデリカからお礼を申し上げ

ております。今後イベント等で必

要がありましたら、ぜひお声がけ

下さい。 

柴田会員 本日は小生の会員卓話とのこと。

うまくお話しが出来ます様に。 

清水(武)会員 飯能 RCの半田武パスト会長、よう

こそおいで頂きました。柴田さん、

卓話楽しみにしています。 

清水(幸)会員 柴田 P会長、卓話よろしくお願い

致します。 

田端会員 皆様こんにちは。柴田パスト会長、

今日は宜しくお願い致します。飯

能ロータリークラブ半田武様、よ

うこそ狭山中央 RCにお越し頂きあ

りがとうございます。 

 

 

 

 

 

< 浜野貴子 副 SAA > 

 

渡邉会員 この所、少し過ごしやすい日が続

いていますが、寒暖差が有ります

ので、皆さんも体調には気をつけ

てください。柴田パスト会長、本

日の卓話を楽しみにしておりまし

た。どうぞ宜しくお願いいたしま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 

 
   11月 17日（金） 

   例会臨時変更 

   11月 18日(土)～19日(日) 

家族同伴親睦旅行に振替 

 

 

11月 24日（金） 

 第 2 副 SAA：沼﨑会員 柴田会員 

 外来卓話：狭山遊糸会 野本照子様 


